

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE PROVINCIAS

Año II

Martes 6 de Julio de 1937

Núm. 301

Ayer quedó ocupado el fuerte macizo de Castro Ale

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE — Frente de Vizcaya.—En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas en los límites de las provincias de Vizcaya y Santander, ocupándose, después de brillantísimo combate en el que se derrotó al enemigo, el macizo de Castro Ale de 800 metros de altura en el que el enemigo había organizado la resistencia apoyado en la fortaleza del terreno. La derrota del enemigo, fué completa ocupándose totalmente el grandioso macizo. Se pasaron a nuestras filas 75 milicianos con armamento.

Frente de León.—Fuerzas combinadas de Asturias y León, han llevado a cabo la ocupación del puerto de Soñedo, dejando acorralado y aislado a un batallón asturiano que se encontraba entre Soñedo y nuestras antiguas posiciones de Vega de los Viejos. Todo intento de resistencia fué inútil, destrozándose dicho batallón y una columna que intentaba socorrer al primero. Al enemigo le fueron recogidas en esta acción más de 300 muertos entre ellos cinco oficiales, 75 prisioneros, 285 fusiles, dos morteros y gran cantidad de material y municiones.

Los barrancos de la cordillera se encuentran cubiertos de cadáveres, todavía sin recoger por lo abrupto del terreno. Como consecuencia de esta operación, han quedado en nuestro poder los 13 posiciones enemigas que constituían el frente de Soñedo. Las bajas sufridas por nuestras tropas han sido solamente 13.

EJERCITO DEL CENTRO.— Frente de Madrid: Un ataque enemigo en la carretera de la Casa de Campo fué rechazado, causando al enemigo numerosas bajas, y quedando abandonado gran cantidad de muertos.

Otro ataque enemigo en el Sector de la Cuesta de la Reina, precedido de 14 tanques rusos, fué rechazado con toda dureza, quedando el campo sembrado de cadáveres, habiéndose destruído un tanque y capturado otro. Un nuevo ataque por el flanco de este sector, precedido de 16 tanques, sufrió análogo fracaso.

Frentes de Avila y Soria.—Tiroteos.

Frente de Aragón.—Como consecuencia de un ataque rechazado en el día de ayer por nuestras tropas en el frente de Sabiñigo, se ha efectuado un reconocimiento, enterrándose un centenar de cadáveres enemigos entre ellos el de un teniente, un sargento y un oficial ruso, quedando numerosos muertos rojos aun sin enterrar por estar en zona de difícil acceso y batida por el fuego enemigo. Se han cogido 43 fusiles y gran cantidad de material y municiones.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos.

Salamanca, 5 de julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Violentas manifestaciones en Santander pidiendo la rendición

Bilbao.—El que fué presidente de la república de Euzcadi, hoy refugiado en el Palacio de la Magdalena de Santander, habla hecho saber a la población que no transcurrirían muchas horas sin que ésta fuera debidamente abastecida. Como han pasado, no horas, sino días, ayer se congregaron en una imponente manifestación la población civil, integrada en su mayoría por mujeres, dirigiéndose al Palacio de la Magdalena al grito de «Pan y rendición»: enterado de ello Aguirre, envió para disolverla una compañía de guardias de Asalto provistos de ametralladoras, quienes cumpliendo órdenes recibidas, ametrallaron de la manera más cobarde y cruel a quienes pacíficamente iban a reclamar los socorros prometidos y calmar el hambre que padecían. Se calcula que entre muertos y heridos pasan de 150 personas. Siempre la justicia frente populista tan cobarde y asesina.

El marqués de Magaz, en San Sebastián

San Sebastián.—Ha llegado a esta capital el representante del Gobierno del Generalísimo en Berlín, marqués de Magaz.

El "Daily Mail," recomienda a su gobierno el rompimiento con Valencia

Londres.—El periódico «Daily Mail» solicita de su gobierno retire sus barcos del Mediterráneo y rompa las relaciones con el Gobierno de Valencia, estrechando sus relaciones con Alemania.

En Madrid nadie quiere incorporarse a filas

Violentos desórdenes en los cuarteles

San Sebastián.—El ex general Maja ha dictado unas nuevas disposiciones para la incorporación de los reemplazos movilizados, en vista de que son escasísimos los individuos que se presentan; en ellas impone gravísimas penas a quien no efectúe su presentación en un plazo muy breve.

Se han producido violentos desórdenes en los cuarteles de reclutamiento en la capital madrileña en vista de que los individuos son obligados a salir para los frentes sin la correspondiente instrucción.

La derrota de los marxistas ha sido completa

En León se dominan las trece posiciones del Soñedo, destrozando un batallón rojo

En la Casa de Campo y Cuesta de la Reina son rechazados dos fuertes at. ques

El enemigo dejó el terreno cubierto de cadáveres

Detalles del fracasado ataque rojo a las posiciones de la Casa de Campo

Leganés (Por nuestro cronista de guerra Cid Leno).—La calma relativa que durante los últimos tiempos ha reinado en los frentes del sur madrileño, se ha visto rota en estos días por combates parciales, que si no tienen gran transcendencia guerrera, nos dan la nota de la intranquilidad roja. Por que hay que advertir que el barullo bélico es un nuevo invento marxista para disimular una impotencia que así se manifiesta.

El arco de círculo que desde los olivares de Arganda corre ininterrumpidamente hasta enlazarse con el cerco de El Escorial, les aprieta sin ahogarles y todo son vaivenes para afljarlo o romperlo.

Hice ya tiempo que los rojos, desengañados de los ataques con infantería y carros, comenzaron a practicar la guerra de minas. También en esto han fracasado rotundamente; la Casa de Campo, carretera de Extremadura y barrio del Terol, han sido testigos de esa lucha subterránea en la que nuestros zapadores, por el sistema de contramina, han hecho explotar los miles de kilogramos de dinamita que los rojos tenían preparados contra nosotros.

Hoy no ha explotado ninguna galería; en cambio, hemos tenido un nuevo ataque a flor de tierra.

En el sitio que le presencé, el comercio estuvo a cargo de un cañón del 5 que los rojos varían constantemente de emplazamiento para que no sea localizado por nuestras piezas. Los soldados nacionales, con ese buen humor que les caracteriza, han bautizado al cañoncito con el nombre de «Felipe». Pues bien; el «Felipito» nos lanzó varias granadas que fueron largas y sólo consiguieron hacer arder algunos metros cuadrados de pastos secos.

Poco después, la artillería roja concentró sus fuegos hacia nuestras posiciones de la Casa de Campo. El cañoneo fué intenso, aunque de escasa duración, y tras él apareció la infantería marxista, que intentó un asalto hacia los reductos anteriormente ceñados.

Nuestros soldados, con el proverbial valor que ya no es necesario encomiar, rechazaron violentamente a las brigadas rojas,

que, no obstante el mortífero fuego de nuestros fusiles y máquinas automáticas, se obstinaban en llegar a nuestras trincheras.

Los batallones que realizaban el ataque, perdieron a los pocos minutos su ímpetu primero, y aunque el combate duró largo rato, pronto se advirtió que ya era forzado y sin aliento.

La mortandad hecha a los marxistas ha sido enorme y todo el campo comprendido entre sus posiciones y las nuestras, se encuentra materialmente cubierto de cadáveres. Los rojos, siguiendo su vieja táctica, atacaron en grandes masas, que fueron diezmadas a placer por las ráfagas de las ametralladoras nacionales.

Poco a poco, se inició una retirada, que terminó en franca huida. Después, se ha reducido el combate hasta degenerar en un tiroteo

¿Piensa Prieto establecer una dictadura?

San Sebastián.—El ministro de Defensa del llamado gobierno de Valencia, parece ser que trata de llevarse la confianza y captar las simpatías de los guardias de Asalto, Seguridad y guardia republicana, con objeto de implantar una dictadura a su manera. En la maniobra no ha pasado desapercibida a los restantes partidos que integran el frente popular, y hay quien ya se precave contra los manejos de Prieto.

Las tropas rusas evacuan las islas del río Amur

Tokio.—Comunican oficialmente que las tropas bolcheviques han empezado a evacuar las islas de Amur.

Negrín ordena la destitución de los anarquistas en los tribunales populares

San Sebastián.—El llamado gobierno de Valencia ha ordenado que los elementos afectos a la FAI cesen en sus cargos en los Tribunales populares, habiéndolas sustituido por individuos de otras organizaciones izquierdistas.

Perfil del día

Hay barruntos de ofensiva roja La han iniciado los aviones enemigos con sus canchales ataques sobre las poblaciones. Parecen registrarse también a guisa preparaciones artilleras. Veremos qué ha ideado el Mando marxista, espoleado por el Comité de Valencia, para obligar a sus rebañeros a un nuevo esfuerzo. Pero cualquiera que sea el plan, podemos anticipar el resultado. Como tantas otras veces, perder el tiempo, prolongar la guerra, aumentar el número de víctimas. Nada más.

Sin duda, se trata de estorbar el avance sobre Santander. Ya lo hicieron en el caso de Bilbao. Bien claro aparece el designio de las ofensivas rojas de entonces en el documento con instrucciones concretas de Prieto al traidor general Gámir, ha lado en la capital de Vizcaya. «El Mando—decía el documento—prepara en otros frentes acciones ofensivas que obligue al enemigo a distraer fuerzas del frente vasco».

Fracasó entonces tal maniobra, como fracasará ahora la que se frague en favor de Santander rojo. Pese a aquellas ofensivas del enemigo, nuestro Ejército del Norte continuó su poderoso empuje hasta apoderarse de Bilbao. Ahora nada impedirá tampoco nuestro avance hacia la capital de la Montaña, ni a próxima caída de ésta bajo el imperio de nuestras armas.

Al acabar de escribir estas líneas nos enteramos del desastre sufrido por el enemigo en sus ataques a Casa de Campo y Cuesta de la Reina. Lo preveíamos y no nos sorprende su resultado. Nada ni nadie podrá torcer la voluntad de nuestro Generalísimo.

nutrido. Por estar el terreno donde se hallan los cadáveres totalmente batido, nuestros soldados no han podido recogerlos, pero desde las posiciones nacionales se advierte una particularidad curiosa, y es que los cadáveres marxistas se hallan perfectamente uniformados.

Por la tarde, volvió a renacer la calma perdida y sólo la siembra roja quedaba del último y loco intento rojo para romper el cerco que les aprisiona.

Por un camino cubierto, de no mucha longitud, llego a una de nuestras trincheras. Con una precaución, entonces injustificada, me asomo a una tronera del parapeto. A poca distancia, se divisa el Madrid hermético, sin bulla y casi sin aliento.

Entre nosotros y las primeras casas, aún queda por este lado una planicie y, al fondo, un vallecito cubierto de árboles. En las noches sin luna el vallecito es punto de reunión de las brigadas rojas que, en aquelarre de monstruosos sábados bolchevista, vienen a dejar sus cuerpos sin alma, que se les escapó por las heridas, junto a las líneas de nuestras avanzadas.

A mi lado, un soldado de Regulares sonríe a mi curiosidad. Interrogado, me contesta: «Nosotros llevar tiempo sin salir de trincheras a correr rojos». —¡Ah vamos!—le digo—es que ahora practicaís la caza de espera.

Me comprende y sonríe mientras que con sus oscuras manos acaricia el cerrojo del fusil, con brillos de plata nueva.

Salgo de nuevo al campo tras un montículo que me oculta a la capital... y a los tiros de los soldados rojos. Por una vereda hundida, camino rápidamente durante quince minutos y llego a la carretera. Cuando monto en el automóvil que me espera, la tarde se convierte en noche. A nuestra derecha, una ametralladora nacional, manijada por mano alegre, lanza sus balas con intervalos musicales. Su tableteo jaranero dice distinta y claramente una canción popular ya pasada.

Y es esta copia en disparos, el último ruido que percibo del frente.

El ahijado de Carucha por las salinas de Cádiz Queda resuelto el conflicto de los hoteleros y restaurantes de París

Por JORGE VILLARIN

Cruza el expreso por este sur de Andalucía bordeando la alegre bahía gaditana, esa puñalada azul que el océano envidioso parece que ha dado a esta tierra lleno de celos por sus náyades gitanas.

Las salinas alegres y blancas se alzan en las marismas, y también como moles inmensas de blancura y de gracia se levantan San Fernando, Cádiz y los Puertos.

El expreso veloz va zigzagueando entre caños, marismas, salinas y huertas. Venimos de la capital de Cádiz que va quedando atrás; unas veces se le divisa por las ventanillas de la derecha y otras se le ve por la de la izquierda.

Pasamos por San Fernando y al ver sus magníficos edificios es cuando rompe el silencio de nuestro departamento la voz del más joven de tres regulares moros que vienen contemplando asombrados aquellos paisajes.

Se dirige a nosotros; apenas habla español y nos traduce su pregunta el más viejo de los tres, un sargento de aspecto venerable herido en una pierna a juzgar por la muleta que lleva sobre sí.

—¿Qué es ese edificio tan grande?

—Es la Academia de Marineros de San Fernando, la Escuela Naval.

Y como vimos la curiosidad de los moros, aun mayor la del más joven de los tres, empezamos a explicarles de forma que lo entendieran bien, hechos históricos, nombres de pueblos y... hasta la forma en que se obtiene la sal.

Todos escuchan atentos pero, qué cara más alegre puso el más joven de los tres cuando señalándole a los alrededores del puente de Puzoso le dijimos que de allí no pasaron los franceses...

—¿Los franchutis?—preguntaba riéndose señalando con el dedo a las marismas salinas.

—Los invasores, sí—le contestamos—por ahí se hundían anegados en fango y ante el fuego español que los rechazaba.

Y aquel moro con los ojos alegres sacó un paquete de Bisontes y nos ofreció un cigarro; tanto le alegraron al moro nuestras palabras.

—Gracias, no fumo—contestamos.

Luego se llevó la mano a otro bolsillo y nos sacó una petaca nueva y vacía. Señaló primero a la boina roja con que nos tocábamos y luego nos entregó la pitillera. Tenía pintada una boina coloreada con su borlón amarillo y debajo por fin en letras de oro: «Viva el R. queté».

—Bien hombre, bien.

Y el moro alegre se asoma por la ventanilla señalando con el dedo y exclamando: «¡Ahí, ahí los franchutis no pasaron!»

El expreso seguía su camino, esta vez, entre pinares en el recorrido de Puerto Real al otro Puerto. Y seguían también nuestras explicaciones que los moros escuchaban atentos.

—¡Aquí hospital morol—decía el intérprete a los otros; y señalaban los tres a la ciudad alegre y blanca que como una gaviota parece posarse en la bahía.

El moro más joven—cuyo nombre apuntamos en una tarjeta que hemos perdido—nos sacó papel de escribir y sobre y con la ayuda del vecino—nuestro vecino era el sargento—comprendimos que quería que le escribiésemos una carta;

una carta a «una» de sus madrinas de guerra.

Estos tres moros habían desembarcado aquella mañana en Cádiz y procedían de Vigo. De un hospital de la alegre población gallega donde habían curado unas heridas sufridas en el frente de Asturias. Por camino de Algeciras para embarcar rumbo a Marruecos.

El sargento llamó la atención al moro «Benjamín» diciéndole que no nos molestara. A fin le convencimos de que aunque el tren se movía bastante, una carta se podía escribir sin molestia alguna.

—Bueno papel y precioso sobre—dijimos al moro; y éste nos dio a entender que era regalo de la madrina de guerra gallega. (Lo de «bonito papel», sin intención alguna y... con mucho gusto «Carucha»).

El sobre y el papel tenían la bandera española. En el papel ponía «Viva España! ¡Viva Franco!» y en el sobre «¡Viva España! ¡Viva Galicia!».

Antes de entregárnoslo, el moro dió un beso a los colores de la bandera; entonces nosotros recordando la escena de una noche en el café Español de Toledo de un soldado de Regulares gritaba entusiasmado ¡Viva España! ¡Viva Franco! y ¡Viva morol. sentimos dentro del alma con emoción sin cera este tripice viva de tan hondo sabor patriótico.

El moro tenía muchas madrinas. De un bolsillo sacó una buena cantidad de papeletas y en cada uno de ellos iba la dirección y el nombre de una de ellas. Nos hizo leer en alta voz todos y él iba diciendo «no», «no». De pronto leímos uno que empezaba «Carucha...» —tu nombre completo, Carucha, corrió la misma suerte que el del moro «Benjamín» apuntado en la misma tarjeta perdida que el viento ingratamente seguramente se llevó—«Vigo»; y el moro «Benjamín» al que debíamos llamar «el moro de la eterna sonrisa» vino a decir con una exclamación arábiga, «¡Esa es!», más alegre que unas Pascuas...

Y saliendo del Puerto de Santa María comenzábamos con plenos poderes del «moro ahijado» la carta a Carucha la madrina.

Y esta parte de la crónica es,

Carucha solamente para ti; ¡ah si tú hubieses visto al moro con las lágrimas saltadas hablando de la Carucha buena del hospital de Vigo!

Tú perdonarás Carucha; tú perdonas a quien no supo estampar en el papel que tú misma entregas te a tu ahijado, el moro joven, patriota y arrogante del labor de Melilla, los sentimientos verdaderos que tan bien expresó él sin palabras por este sur moreno de Andalucía.

—¿Cuántas cosas pusimos en tu carta? Llenamos dos pliegos. La confianza del moro en nosotros nos alegraba. Cada vez que terminábamos un párrafo, el Benjamín, nos decía: «Bien, bien gracias».

—Todas, todas—nos quería decir el moro—todas señoritas buenas, pero Carucha... Carucha la mejor...

Ya lo sabes, gallegita enfermera del hospital de Vigo, no supimos expresarte todo lo que el moro te quería escribir, aquél moro que aún desconociendo la existencia un día de Campoamor exclamaba para sí por este sur de España, en su primavera, roj gualda, como la de la Patria;

«¡Cuántas cosas le diría si supiera escribir!»

Y cuando Benjamín vió «mucho mucho escrito» entonces fué cuando dió por mediación del intérprete dos encargos para ti: uno que te pusieramos que nunca te olvidaría, otro que al pisar Marruecos cobrara la «cinta mora»—paga moruna y te mandaría un regalo.

Y terminada la carta se la leímos. No se enteró pero la entendió. «Tú bien, bien escribirla», pudo decir al fin el moro.

Los tres se bajaron en Uirera, para coger el tren de Algeciras y nosotros nos quedamos pensando en muchas cosas que nos sugirieron estos simpáticos regulares de almas tan españolas y esas madrinas como Carucha, la enfermera de Vigo, que son la alegría del soldado en los frentes de combate.

Y mientras, esta vez, el expreso marchaba recto y veloz por entre los olivares de Uirera, Dos Hermanas y Sevilla...

(De «Domingo»).

París, 5.—En la noche pasada se consiguió realizar un entendimiento con la industria hotelera. La fórmula fija 50 horas de trabajo para los cocineros y 56 horas para el personal restante. Los hoteles, restaurantes y tiendas de productos alimenticios no cesarán, por lo tanto, hoy, como se había acordado.

Bendición de las banderas de los batallones del frente de Belchite

Zaragoza, 5.—Se ha verificado la bendición de las banderas de los batallones que hay en el frente de Belchite. Han asistido señoras y señoritas, algunas de las que pronunciaron discursos patrióticos.—(Faro).

Los jugadores ingleses de «tennis», se interesan por la campeona española Pepita Chavarri, presa por los rojos

Londres, 5.—Todos los jugadores de «tennis» que participan en el torneo de Wimbledon firmaron un apelo dirigido a la Cruz Roja Internacional pidiendo su esfuerzo para obtener la libertad de la campeona española Pepita Chavarri, mantenida en prisión por los bolchevitas españoles.

La C. N. T. declara que publicará sus periódicos clandestinamente

Valencia, 5.—El Comité central de la C. N. T. ha dado una nota, en la que dice que no están dispuestos a acatar la orden del Gobierno respecto a la suspensión de sus periódicos, los que seguirán publicándose como y cuando puedan, es decir, clandestinamente. (Faro).

Acorazados ingleses al Mediterráneo

Londres, 5.—El Almirantazgo anuncia que el acorazado «Royal Oak», de 29 000 toneladas, saldrá en los próximos días del puerto de Plymouth para dirigirse al Mediterráneo, donde sustituirá al acorazado «Resolution». Los acorazados «Warspite» e «Himalaya», saldrán también para el Mediterráneo.

Llano de la Encomienda, el destituido general rojo, ha desaparecido

Santander, 5.—Al intentar dar cumplimiento a la orden de Valencia dejando disponible al general Llano de la Encomienda, interesándole que designase el lugar en que ha de residir, no se ha logrado dar con él, lo que hace suponer que debió fugarse de la zona roja cuando la desbandada de Bilbao.

Almacenes Escobar

TEJIDOS Y NOVEDADES

Columela, 2.—Té.f. 2443

CADIZ

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA

CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24

SEVILLA

Noticias Breves

Varsovia.—En Poznan y en presencia de numerosos Prelados y personalidades ha inaugurado sus sesiones el Congreso Internacional de Cristo Rey.

París.—En pleno día, en la calle Contenten, el cobrador Bauvois ha sido asaltado por dos desconocidos, que le han arrebatado ochenta mil francos.

Buenos Aires.—Los súbditos italianos se han manifestado ante la redacción del libelo extremista «Crónica», que se ha venido distinguiendo en sus campañas contra Italia.

Roma.—Dentro de unos días se inaugurará en Sena, la Exposición de vinos típicos italianos, que es la tercera de esta índole que se realiza.

París.—Ha hecho su presentación a la policía, Pierre Vergne, que condenado en 1919 a dos años en Guyana, se escapó y ahora ha llegado a Francia con los evadidos de Bilbao.

Lille.—El personal del manicomio de Armentieres, que dirige el socialista Delcourt, se ha declarado en huelga, fijando la fecha del primero de julio, si no logra las mejoras que pide.

Mequines.—En el sorteo de la Lotería nacional francesa, ha correspondido a algunos indigentes pobres, dos décimos del número premiado con cinco millones.

Barcelona, inmenso patio de Monipodio

Marsella.—Ha llegado a esta ciudad, fugado de Barcelona, un comerciante que ha verificado el viaje en automóvil, pagando 18 000 pesetas a elementos anarquistas, que le han autorizado la evasión.

Este comerciante catalán cuenta que cuanto se diga de la situación catastrófica de Barcelona, es cosa pálida ante la realidad. He aquí el relato que hace el evadido de Barcelona:

«D. pósitos de armas, aparecen como por generación espontánea en todas partes. Los elementos de la F. A. I., cuando se les descubre algún alijo de armas, no se inmutan lo más mínimo. Entregan las armas a la autoridad, y al cabo de unas horas, obran nuevamente en poder de la F. A. I. las mismas armas.

Recientemente se descubrió una oficina de pasaportes falsos, patrocinada por elementos de la Esquerda y socialistas. Habían «recaudado» en pocos días, 1 500 000 pesetas.

Un hecho sintomático de la relajación de costumbres en la zona marxista, lo ofrece el siguiente caso: El «tribunal de divorcios», concedió el divorcio a una joven de catorce años, que llevaba ocho meses de casada.

Diarriamente se producen explosiones de bombas en las calles barcelonesas. Reina extraordinaria agitación política. El público aprovecha las aglomeraciones de personal en los espectáculos públicos para manifestarse contra los gobernantes. Sobre todo, hay tumultos políticos en la Plaza de Toros y en el Canódromo, siempre que se celebran funciones.

La F. A. I. tiene presidios en los antiguos conventos, y en ellos mantienen encarcelados a súbditos ingleses y franceses, en calidad de rehenes.

El hambre es una cosa verdaderamente trágica en la ciudad de Barcelona, sobre todo ahora, que ha aumentado de población con los refugiados de Vzcaya.

Todo el que dispone de unos miles de pesetas se escapa al extranjero, aunque arriesgue la vida en la empresa.

Un campo de concentración para diez mil sacerdotes detenidos en Rusia

Varsovia.—Se tienen noticias de Moscú, según las cuales, ante la presencia numerosa de individuos de condición eclesiástica, que se encuentran en los distintos campos de concentración rusos, facilitan la propaganda de las ideas religiosas entre sus distintos compañeros de cautiverio, por lo que la G. P. U. ha dispuesto que en adelante todos los clérigos detenidos sean conducidos a un campo especial de concentración, el cual se levantará en el Norte de Rusia.

Ya se conoce un informe que asegura que en Chelmogori se ha comenzado la construcción de dicho campo, el cual será habitado para más de diez mil personas.

También se sabe que la dirección de la pronta instalación del nuevo campo para los sacerdotes la llevan personalmente los dirigentes de la agrupación atea conocida por los «Sin Dios».

El campamento ha de estar terminado en los primeros días del próximo noviembre, para lo que se realizan en él trabajos intensísimos que permitan cumplimentar la disposición que a este respecto ha sido cursada.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HOPPEL. Por su gran parecido al Café en color, paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50

MANUEL GARCIA MARIN

Boato Diego de Cádiz, núm. 1.

CADIZ

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

EXTRANJERO

Hechos demostrativos de la ayuda que los rojos reciben de Inglaterra y Francia

Comentarios de la Prensa Inglesa a la actitud de Italia y Alemania

LONDRES, 5.—El «Daily Mail» refiriéndose a la tensión actual, escribe que la gran mayoría del pueblo inglés no tiene el menor deseo de tener ninguna relación con el Frente Popular español. Destaca también el hecho de que el embajador soviético haya intentado aprovechar la crisis actual para el golpe de muerte al Comité de No Intervención. Los medios soviéticos de Londres son de opinión que la disolución del Comité de No Intervención constituiría una ventaja, visto que sería posible suministrar a los bolchevistas españoles el armamento que ellos necesitan; suministros que se podían efectuar por la frontera francesa. El «Daily Herald» dice que Francia e Inglaterra no pueden seguir ejecutando un sistema de No Intervención unilateral y no controlado.



Grandi, que con Ribbentrop, el delegado alemán, está haciendo una formidable labor en favor de la justicia de España y de la paz del mundo

Sevilla.—Como respuesta a la propaganda antifascista que se está realizando, lo mismo en Inglaterra que en Francia, a remolque de los soviets, conviene publicar los hechos siguientes, que no son un misterio para nadie:

El Consejo general de la segunda Internacional, reunido en Varsovia, proclamó la importancia de la ayuda que ha prestado y que seguirá prestando a los bolcheviques de Valencia, y subrayó con cierta complacencia veía la actitud y las gestiones de Inglaterra y Francia en favor de Valencia.

En Marsella están concentrados aviadores y voluntarios, entre ellos algunos oficiales, destinados a salir para España. En el campo de aviación de Lalaule hay un buen grupo de rojos españoles realizando prácticas de aviación.

La Federación Popular del Sena ha brindado al Gobierno de Valencia el envío de 100 cañones de montaña.

En Toulouse se ha constituido una sociedad anónima con 25 millones para facilitar pertrechos franceses a los rojos.

Un diputado francés reveló en la Cámara que de los depósitos

de alcohol que el Estado francés, para sus necesidades de guerra posee, se ha retirado gran cantidad de líquido para los rojos españoles, con el conocimiento de las autoridades.

El periódico de Berlín «Lokal Anzeiger» habla del apoyo que los rojos de Bilbao recibieron por mediación del vapor inglés «Seven sea Spray». Llegó a Bilbao en dos fechas de mayo, llevando, al parecer, un cargamento de vino y aceite. Sin embargo, en la noche del uno al dos de mayo, se llevaron al cuartel Pateronato, de la calle Iturbide, fusiles y municiones retirados del

citado barco. Este buque inglés hacia la descarga del material de guerra por la noche, después de acordonarse el puerto. Cada vez que el barco llegaba a Bilbao, se llamaban nuevos soldados, a los que se pertrechaba con material procedente del barco.

Este periódico también comunica que en el sur de Francia se preparaba el embarque de material de guerra para la España roja. En el mes de junio llegaron numerosos vagones de planchas de acero, procedentes de la casa Maillor Freres, expedidas por la compañía naviera Brix a bordo del «Storm».

La Sanidad militar y la guerra

Por Primitivo LOPEZ ALONSO

Desde la antigüedad, desde los días del castigo fallado en el paraíso terrenal, cuando el hombre perdió el estado de beatitud y fué reducido a los sufrimientos, en consecuencia con el anatema de Dios, «sufrirás dolor y enfermedad», surgió la necesidad de hombres con vocación de humanos que atenuaran y curaran los quebrantos del cuerpo; fué necesario un médico.

Este, en un principio con procedimientos empíricos e imperfectos ejerció la cirugía, cooperando felizmente en el mantenimiento de la salud pública.

Como consecuencia lógica, fueron desde siempre, los predilectos de los reyes y gobernantes: Aquiles, el hijo de los dioses, el invulnerable por el sortilegio de las aguas milagrosas, el invicto caudillo vencedor de mil batallas y domador de soberbias cébices, sienta a su vera, en el entierro de su íntimo Patroclo, al cirujano Podoflino haciéndole partícipe de sus glorias.

Si el cirujano en la paz tenía los más altos honores, en la guerra, cuando la mortandad superaba a la normalidad y tenía el arduo trabajo de asistir a los numerosos heridos de la guerra, su misión llegaba a divinarse y se le concedían privilegios y prerrogativas excepcionales...

De la necesidad de la guerra, surgió la necesidad de agrupar a los médicos con todos los servicios oportunos, formando un cuadro perfecto de capacidades exactas a la magnitud del cometido.

He aquí el origen de la Sanidad militar. De antiguo abolengo, su historia se remonta a las guerras troyanas, en las que Macaón y Podolino, fueron los sanitarios, según el testimonio de Homero en su celebrada Iliada, manifestándose en el medioevo en las organizaciones de tipo religioso como la Cruz de Malta, los Caballeros Templarios de la Cruz de Jerusalén y que ha pasado a nuestra época dejando larga y gloriosa estela de honor.

La ciencia avanza con la historia; a nuevos inventos se imponen nuevas necesidades y a cada necesidad se exige un nuevo paso que lo resuelva.

Recordemos: Surge el levantamiento glorioso del 18 de julio. La España sublevada apenas cuenta con material sanitario, escaseando hasta los hospitales; pero el espíritu óptimo de nuestros sanitarios, que lejos de amedrentarse ante las múltiples dificultades, improvisó pequeños hospitales de sangre que fueron el preludio de los colosales del momento.

Sigue la guerra y se recrudece a medida que pasan los días, habiendo necesidad de nuevos hospitales que reunieran las condiciones de confort y capacidad, aportando el espíritu sublime de disciplina y orden.

Como siempre, las tropas blancas y los pasos silenciosos de las monjas y enfermeras empezaron a turbar el silencio de aquellas salas de dolor. Ellas, consagradas las unas a Dios y las otras con vocación de patria y humanidad dieron las primeras sonrisas al herido que llegó de la lucha inconsciente para despertar acariciado de manos femeninas y piadosas.

El herido todo lo merece. Por eso la Sanidad militar a él dedica un conglomerado de servicios en camilleros, médicos de batallón, puestos regimentales, ambulancias, artolas, hospital base (quirófano), trenes hospitales, hospitales de ciudad y sanatorios donde el herido es habilitado para volver de nuevo a la milicia o regresar a la vida civil con aptitudes de trabajo.

Por eso la Sanidad militar moviliza toda la retaguardia en servicio de los mártires de la Patria.

Nadie como los sanitarios comprenden los sinsabores de la guerra, el peso del dolor y la amargura de la muerte y con ellas lucha en las jornadas de los días ocres del hospital.

En los momentos actuales de lucha y muerte afluye a nosotros el recuerdo del inolvidable Daza Chacón forón perfumado de la historia de la Sanidad Militar y del sapientísimo Cajal, embargándonos el dolor por el éxodo del colosal cirujano Gómez Ulla, héroes todos de la cirugía nacional. La visión de un hospital de sangre reafirma la idea de que la guerra la gana la sanidad con los heridos que han sido hospitalizados durante la campaña cuatro y hasta cinco veces.

Grifón, julio de 1937.

Francia se muestra desfavorable a las propuestas italo-germanas de control

París, 5.—Se rechazan aquí, en los medios competentes, las propuestas hechas en Londres por Alemania e Italia, referentes a la No Intervención y al reconocimiento de la calidad de beligerantes a las dos partes españolas en lucha. Se pretende que de esta última medida se aprovecharían únicamente los nacionales. Recusan también aceptar la mantención del control internacional en las fronteras terrestres de España. Se motiva esta actitud por suponerse que las comunicaciones de Francia con África del Norte estarían amenazadas.

Se considera que la propuesta relativa a la mantención de la vigilancia de los puertos y de tomar observadores a bordo de los navíos que se dirijan a España, es de naturaleza conciliadora; pero, al mismo tiempo, se declara que el control marítimo debe ser absolutamente suprimido. No se puede obligar a nadie a someterse a estas formalidades.

Se dice que Francia e Inglaterra están decididas a aprovechar el aplazamiento de la sesión del Comité para continuar los esfuerzos a favor de una No Intervención controlada. Si estos esfuerzos fuesen vanos, ellas entonces están resueltas a someter a un nuevo examen su actitud en el caso de España y observar plena libertad de acción.

La aviadora americana Amelia Earhart sufre un accidente que la obliga a amarrar en el Pacífico

Honolulu 5.—Parece que la aviadora Amelia Earhart, que efectuó un vuelo alrededor del mundo, se vió forzada a efectuar un amarraje en el Pacífico durante el recorrido de Eort Darwin (Australia) a la Isla de Howland, distante de la costa 2.570 millas. Los guardacostas de Honolulu captaron un mensaje de la aviadora y su compañero, Fred Noonan, en el que dicen que tienen carburante sólo para media hora. En socorro de los aviadores partió inmediatamente de este puerto el guardacosta «J. Taska». Se teme que los aviadores hayan amarrado en pleno Océano, en las cercanías de una isla de coral de tierra. El avión está provisto de una larcha de caucho y de cinturones salvavidas.

Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques
C. Durquin, S. A.
Apartado, 22 :: Teléfono 22
CADIZ

Todas las esperanzas de la Prensa roja se cifran en el extranjero

Madrid, 5.—El periódico «El Sindicalista» escribe que Eden quiere salvar su responsabilidad en las complicaciones internacionales derivadas de la guerra civil española, y para ello se esfuerza en poner inyecciones al Comité de no intervención.

«Informaciones» se ocupa de la exportación del mineral de hierro de la zona vizcaína, del que ahora se aprovecharán los fascistas para beneficiar a Alemania, tan escasa en materias primas.

«Mundo Obrero» y «Claridad» se dirigen a los socialistas y comunistas exhortándolos a una efectiva unión y estrecha cooperación proletaria antifascista.

Han sido ejecutadas 31 personas más en Siberia

Moscú.—Otras treinta y siete personas han sido ejecutadas en Siberia. Con ello, según datos oficiales, las ejecuciones cumplidas de un mes a esta parte son de 131.

Estas últimas han sido contra un grupo de funcionarios de los ferrocarriles del Extremo Oriente, a los que se ha seguido un proceso secreto. Como a los pasados, se les acusa de sabotaje y de haber mantenido contacto con los trotskistas.—Logos.

A'macén de Maderas

Máquinas para aserrar maderas
Félix Bazo Nájera
Oriente, 20: dup. A.—Teléf. 31370

SEGUROS DE TODAS



- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8 - TOLEDO

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Gran Garage BERNAL

Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

La vida en Toledo | Interesante conferencia en el Cine Imperio de un padre jesuita evadido recientemente de Madrid

EL ALCAZAR en Talavera

PRESENTACION

La dirección de EL ALCAZAR ha decidido ampliar su información de Talavera, dedicando a esta ciudad la atención que requiere su importancia dentro de la provincia. Carecemos—como hemos carecido siempre—de Prensa local que divulgue los hechos salientes que aquí se producen, y que comente lo que sobresalga de cada día. A un grupo de talaveranos de buena voluntad, aunque no profesionales del periodismo, se ha encomendado esta misión que nos proponemos llevar. Dios mediante, cada semana; aspira ramos a que este rincón de EL ALCAZAR sea a modo de semanario local cuyo alcance vaya ampliándose a medida que la dirección del periódico lo estime así.

Ya otro veterano de la Prensa toledana, desaparecido en el sangrante alumbramiento de la nueva España, «El Castellano», mantuvo durante una docena de años una plana dedicada a estos mismos fines; algunos de los que aquí hemos de colaborar, trabajamos allí con la misma afición y con el mismo desinterés por la causa de Dios, de la Patria y de Talavera, con que ahora nos proponemos hacerlo. Otros han desaparecido, víctimas de la furia marxista, y otros padecen aún de su opresión en territorio no liberado; para todos ellos nuestro recuerdo, y quiera Dios que a estos últimos les veamos pronto entre nosotros, compartiendo estas tareas periodísticas.

Anunciado nuestro propósito, vaya con él un cordial saludo de presentación a todos nuestros lectores.

Informaciones de la semana

La festividad de San Pedro

Se celebró con la misma solemnidad acostumbrada. Desde por la mañana cerró el comercio, y las iglesias estuvieron rebosantes de público que acudía a cumplir sus deberes religiosos.

Por la tarde el paseo del Prado estuvo concurridísimo. Nota destacada fué la becerrada que con carácter gratuito se celebró en la Plaza de Toros, y en la que una colección de «diestros», más o menos diestros, despacharon cuatro becerras, entre la algazara de la muchedumbre. La lástima fué que los toreros no embastan, lo que restó interés al espectáculo, puesto que los achuchones y revolcones fueron en cantidad infinita para lo que en estos espectáculos se estilaba.

La corrida del domingo

Por haberse publicado ya la oportuna reseña, la omitimos en estas notas informativas. El espectáculo, como ya sabe el lector, aunque en lo económico resultó espléndido, no así en el aspecto artístico, en el que dejó bastante que desear. En fin, por ser la primera corrida de la Talavera liberada, no hemos de pedir más: otra vez será otra cosa.

Vida municipal

Nuestros munícipes no celebraron sesión el martes último. No tenían asuntos urgentes de que tratar; y, dada la fiesta del día, optaron por sumarse a ella. Prometemos al lector, desde la próxima semana, una sucinta reseña de los acuerdos que se adopten.

PALOMEQUE

Durante los días 20, 23 y 24 tuvieron lugar tres actos de grato recuerdo

El 20 con motivo de la toma de Bilbao, reunióse hacia media tarde en la iglesia el pueblo en masa, al efecto de rezar el Rosario a la Santísima Virgen, como acción de gracias por tan señalada victoria. Luego iban por la calle, en espontánea manifestación, entonando himnos cívicos religiosos, alternando con Vivas a Cristo Rey y España, para el Generalísimo Franco y al Ejército español.

Con fecha 23, sobre las nueve de la mañana, celebróse solemne funeral por el excelentísimo señor don Emilio Mola Vidal (que Dios guarde), inaugurando las banderas nacionales del Ayuntamiento y las escuelas, al que asistieron las autoridades cual representación del duelo de tan malogrado general, aunque de presente en la memoria de todo el pueblo, sin excluir los niños y niñas con sus respectivos maestros.

Y por fin el 24 festividad de San Juan Bautista, nuestro Patrono, hacia las diez de su mañana, fué cantada la misa de Arceles por el coro de Hijos de María, quienes en unión de las niñas comulgaba con admirable fervor. Transcurrido algún tiempo nos dirigimos hacia ambas escuelas nacionales—que en correcta formación llevaban dos niños y dos niñas los Santos Cristos y sus banderas—para reponer aquéllos ya benditos.

Después el señor cura, muy sentidamente explicó la trascendencia del acto que que nos ocupaba, hizo oportunas comparaciones de cuando aquella infausta República y el actual estado de la guerra, y terminó con atinadas observaciones sobre la norma de conducta que ahora y en lo sucesivo habíamos de seguir. Desde este momento se demuestra el sentir del pueblo, pues entre vítores y palmadas exclamábamos: ¡Viva Cristo Rey! ¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva el Ejército Español! ¡Vivan nuestras autoridades! ¡Viva el pueblo de Palomeque!, y continuamente la gente joven en su expansión recorrió toda la localidad.

Algo de lo que ocurre en Madrid

Gobierno Militar

Para la suscripción nacional

Señor inspector técnico del timbre, don Enrique Espejo, por dos días de haber. 46 pesetas; don Celedonio Bravo, del pueblo de Recas, en conmemoración de su difunto hijo, Florencio Bravo, víctima de la aviación roja en el Colegio de Hermanos del Arma de la Infantería 200, y don Teodomiro López, médico de Recas, 100. Total, 346 pesetas.

Para el acorazado «España»

Personal ferroviario del sector de operaciones del frente de Madrid, 3 511 50 pesetas; personal de tropa de Aviación, 201,25; un sargento de Aviación, 100; un patriota 112, y don Marino Domínguez del comercio de esta plaza, 100. Total, 4 024 75 pesetas.

Resumen: Suscripción nacional, 346 pesetas. Acorazado «España», 4 024 75 pesetas. Total, 4.370,75 pesetas.

Compañía General de Vidrierías Española S. A.

Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA
(Cádiz)

Madrinas de guerra

Solicitan madrinatas de guerra: Saturnino González García, de la octava bandera, 29 compañía; Enrique Augusto Guerreiro (portugués), novena bandera, 33 compañía; Félix Martín, sargento de la 12 bandera, 48 compañía; Antonio Domínguez Pérez, Inspección del Tercio; los sargentos José Martín Hermosa y Aurelio Sanz Sanz, del primer batallón, cuarta compañía del Regimiento de Argel; Arturo Martín, Alejandro López y Angel Ortiz, del Batallón de Voluntarios de Toledo, tercera compañía; el cabo Juan Grande Lopera, tercer batallón de Tenerife, segunda compañía.

Joaquín Borm, Germán Andrés y Pedro Luna, Regulares de Milicia, núm. 2, sexto Tabor, compañía de Ametralladoras; José Rodríguez y Ramón Quílez, de la décima bandera, 39 compañía; el sargento Nazario Rueda y los soldados Teodoro Ansejo, Silvano Sedano, Vicente Ventura y José Mayo, Regimiento Caballería de Numancia, número 6, tercer escuadrón; Vicente Retamosa, José Trejo, Félix Cenamor y Salvador Herrero, de fensores del Alcázar, de la Academia de Toledo, primera sección, tercera escuadra.

En el intermedio de la película que semanalmente tienen los «Flechas y Pelayos» en el Cine Imperio, dirigió ayer la palabra a los pequeños oyentes un padre jesuita evadido del Madrid rojo hace muy pocos días.

El padre, emocionado, les cuenta sus impresiones de los chicos que andan por las calles de Madrid, «sucios de cuerpo y de alma», reflejando sólo grosería y de cuyas bocassalen horrorosas blasfemias. Narra su primera peripécia con unos cuantos milicianos en plena calle, interviniendo como mediador entre dos grupos de éstos que se disparaban en plena calle; las horas de amargura pasadas en los escondites, en uno de los cuales hubo de sufrir más de setenta registros; sus trabajos apostólicos, entre ellos el de haber repartido 250 comuniones el día 1.º de año, bautizos e incluso matrimonios.

Refiriéndose a la situación, al estado espiritual de las derechas en Madrid, nos consoló que todos llevan con gran resignación e incluso con alegría las grandes amarguras y sufrimientos que han de soportar, porque esperan que será el precio de la resurrección de la España Nacional.

Finalmente, presentó a nuestra consideración el variado menú que necesariamente se halla sometido todo Madrid.

Por la mañana un poco de té o malta, que se reduce a agua; a medio día una sopa de agua y aceite, verdura y una naranja y para por la noche... ¿para qué varia?...

El padre fué muy aplaudido por los pequeños, que atentamente habían seguido el hilo de la charla. Después siguió proyectándose la bonita película «Ojos Cariñosos».

Junta Provincial de Protección de Menores

Movimiento habido el día 2 del corriente:

Pobres socorridos: con comida, 88 adultos y 53 niños. Con cena, 69 adultos y 45 niños.

Con comida, madres lactantes, 12.—Total número de raciones diarias, 267.

El magnífico canario con su jaula y tripode, sorteado por Adrián García, con papeletas verdes, fecha 26 de junio, ha correspondido al número 5 824.

Santa Ana

FABRICA DE HARINAS
Francisco Clavero
SEVILLA

EL DOMINGO REAPARECE, REFORMADA

«La Ametralladora»

Semanario de los combatientes y de la retaguardia

25 céntimos ejemplar

Lea usted todos los domingos

«La Ametralladora»

ESPECTACULOS

Concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia en el Paseo del Miradero de ocho a diez de la noche

- 1.º «L'Entrá la Murta», pasodoble, G. ner.
- 2.º «Colombina», serenata, Martín Gil.
- 3.º «Andante y Polaca de Concierto. Cantó».
- 4.º «Marcha Militar de Schubert», Schubert.
- 5.º «Rafael Vega», pasodoble, Martín Gil.

CINE MODERNO (el cine de los éxitos). Hoy, a las 5 30 7 30 y 10 30 en punto. **MARIETTA LA TRAVIESA**, por Faner Mac Donal y Neison Eddy (hablada en español).

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy, a las 5 30 7 30 y 10 30 en punto. **LA FLOTA CELESTE**, por Aruita Azurra, con la cooperación de la formidable aviación italiana.

Sección Religiosa

DIA 5

SANTORAL.—Santos María, Zacarías, Atanasio, Zoe, Domicio, Agatón, Trifina, Cirila y Filomena.

La misa de mañana es propia de San Antonio María Zacarías. Rito doble ornamentos blancos. Oración segunda de la octava. Credo, Prefacio de los Apóstoles.

DIA 6

SANTORAL.—Santos Isaías, Romulo, Tranquino, Lucia, Antonio, Severino y Diodoro.

La misa del martes de la Octava de los Apóstoles Pedro y Pablo. Rito doble mayor, ornamentos encarnados. Misa propia, credo, prefacio de los Apóstoles.

Evangelio del domingo.— En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Cuidado con los falsos profetas, que vienen a vosotros vestidos con piel de oveja, mas por dentro son lobos feroces. Por sus frutos les conoceréis. ¿Por ventura se cogen uvas de los espinos o higos de las zarzas? Así todo árbol bueno da buenos frutos; y todo árbol malo da malos frutos. No puede el árbol bueno dar malos frutos, ni el árbol malo darlos buenos. Todo árbol que no da buen fruto será cortado y echado al fuego. Así, pues, por sus frutos los conoceréis. No todo aquel que me dice Señor, Señor, entrará por eso en el Reino de los Cielos, sino el que hiciera la voluntad de mi Padre celestial, ese es el que entrará en el Reino de los Cielos.

CULTOS

Padres Carmelitas.— Fiesta mensual del Niño de Praga. Por la mañana, misa a las siete, ocho, nueve y diez. La de las ocho será en el altar del Niño.

Por la tarde, a las siete y media, rosario, ejercicio del mes de julio, plática por el padre Francisco del Niño Jesús, Coronita y procesión con la imagen del Niño por el interior de la iglesia.

APERITIVO
MONJA-QUINA
JEREZ

FRENTE DE MADRID

El batallón A de Ceriñola 6, rechazó un fortísimo ataque

Los rojos explotaron una mina de 17 toneladas

Desde ayer descansan en Toledo los bravos soldados del batallón de Ceriñola. Traían las banderas desplegadas por el viento de su heroico comportamiento. Siete meses en los lugares de más peligro del frente madrileño lo atestiguan. Sin embargo, no los oírás alabarse, que así son los soldados de España. Os cuentan la serie inabarcable de hazañas que constituyen su vida bélica como si nada tuviera que ver con ellos.

Sabíamos algo de lo ocurrido el pasado 19 de junio en la carretera de Extremadura por un telegrama publicado en estas mismas columnas. Pero lo que no sabíamos, y, sin embargo es lo más cierto, es que el Batallón A de Ceriñola, 6, no solamente fué el blanco de los ataques enemigos, sino el que verdaderamente aguantó el empuje, lo rechazó y se ratificó en su posición indomable de sus posiciones.

Sabíamos, nos dicen nuestros amables interlocutores, por dos evadidos de la zona roja pasados la noche anterior, que pensaban volar con una mina el edificio conocido por el nombre de Casa Blanca, sita en la carretera de Extremadura. Se tomaron por el Mando las precauciones necesarias. Y efectivamente, a las doce menos cuarto una explosión horrosa hizo desaparecer el edificio y abrir un embudo de 30 metros de diámetro. Al mismo tiempo los rojos asaltaron las posiciones. La lucha se hizo terrible. La 1ª compañía de Ceriñola, la indígena y una sección de Renovación Española mantenían a raya al enemigo. La Legión protegía la defensa desde sus posiciones, de flanco, con ráfagas de ametralladora. El polvo y el humo que las 17 toneladas de dinamita habían levantado hacía asfixiar ante el aire.

Pero para nuestros soldados

no hay nada imposible. Dos horas duró el combate. La llegada de la Bandera de Castilla contribuyó a decidir la lucha, y el valor de los hombres de re-

fres o vino a hacer más cruenta la carnicería en las filas rojas.

Hoy los bravos soldados del batallón A de Ceriñola, 6, gozan de un descanso bien merecido.

Nuestras tropas evitaron en Trucio la voladura del pueblo, preparada por los rojos

Bilbao.—Las distintas columnas que operan en los frentes de Vizcaya y Santander han continuado hoy su avance victorioso.

Una de las divisiones ha conquistado Carranza y Trucio, entre otros pueblos existentes en la lengua de terreno que desde la provincia de Vizcaya se introduce en Santander.

En Trucio los rojo-separatistas tenían preparadas varias minas para hacer volar el pueblo; pero la rápida presencia de nuestros soldados evitaron su destrucción, y muchos milicianos cayeron en su poder.

Una de las minas estaba colocada en el Ayuntamiento.

Las iglesias y casas acomodadas han sido asaltadas, y destruidos los altares, imágenes, objetos de culto, etc.

Se ha verificado la conjunción de las fuerzas de las provincias de Palencia y Santander.

La Aviación nacional ha colaborado con singular eficacia, destruyendo las defensas enemigas y bombardeando sus concentraciones.

Varias escuadrillas volaron sobre Santander en funciones de observación únicamente.—(Faro).

Adolfo Gutiérrez
Los mejores coloniales
Libertad, 12 (Cádiz)

Gran manifestación de duelo en el entierro de las víctimas de Burgos

Burgos.—Esta tarde, a las siete se verificó la conducción al cementerio de las víctimas originadas por el bombardeo rojo. El comercio cerró sus puertas, y numeroso gentío se sumó a la manifestación de duelo, a pesar de la lluvia torrencial que caía. Presidían el duelo las autoridades y representaciones de la Comisión Técnica del Estado. Figuraba además un representante de la F. E. T. Daban escolta a las carrozas fúnebres las milicias nacionales y los requetés de guardia del Cuartel general del Norte, al mando de su capitán señor Mateo. Todos los féretros iban cubiertos con la bandera nacional, ramos y coronas de flores. Se despidió el duelo en la Avenida de Palencia. La ciudad ha guardado luto por las víctimas de este criminal bombardeo de la Aviación enemiga, habiendo cerrado anoche los espectáculos y cefés.—(Faro).

Almacenes "Los Madrileños,"
Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703. CADIZ

Luchas intestinas en las trincheras rojas del frente madrileño

San Sebastián.—La tranquilidad del frente madrileño fué turbada en el día de ayer. A primeras horas de la mañana se oyeron fuertes detonaciones de bombas de mano, fuego de fusil y ametralladora, que duró largo tiempo; comprobado que sobre nuestras posiciones no se hacía fuego por ninguna parte, se corroboró después que la lucha se sostenía en las mismas trincheras marxistas, a unos centenares de metros de nuestras posiciones.

Restablecida la calma, pudo observarse desde nuestras posiciones que eran retirados varios cadáveres y evacuados numerosos heridos.

Nuevos incendios en Madrid

Sevilla.—Ayer se apreciaron en la capital madrileña desde nuestras posiciones varios incendios por la parte de Las Rozas, ignorando las causas.

El Gobierno de Valencia no celebra las reuniones que anuncia

San Sebastián.—Los periodistas extranjeros se ven sorprendidos en estos días, puestos que al inquirir noticias de las conclusiones adoptadas en las reuniones ministeriales que anuncia el Gobierno de Valencia, comprueban posteriormente que éstos no se llevan a efecto, eludiendo los cabezillas toda manifestación sobre ella, cuando de los corresponsales de Prensa son preguntados.

Violenta protesta de los anarquistas catalanes

San Sebastián.—Los anarco-separatistas de Barcelona han protestado violentamente en vista de la prohibición impuesta a sus periódicos, ya que con ello les cohibe la propagación de sus ideales.

Se han examinado los gases arrojados por los rojos

Radio Verdad.—Indica en su emisión de ayer, que examinada una granada de gas de las que los rojos en su criminal intento lanzaron a nuestras fuerzas por el sector Norte es de procedencia inglesa, y que la eficacia de su resultado ha sido debida a que estaba construida hacia bastantes años.

Enérgico bombardeo aéreo de los sectores fortificados de Barcelona

Barcelona.—Una escuadrilla de aviones de bombardeo nacionales, protegidos por varios cazas, volaron sobre los sectores fortificados de la capital, arrojando explosivos de enorme potencia, que causaron daños de importancia.

También los lanzaron contra la zona militar del puerto barcelonés.—(Faro).

Consejo suspendido en Valencia por ausencia de los ministros

Valencia.—El Comisariado rojo, que con el nombre de Gobierno funciona en esta ciudad, había anunciado para hoy la celebración de un Consejo de ministros, al que se le concedía extraordinario interés. Los periodistas acudieron a la Presidencia para la acostumbrada información, y cuál no sería su sorpresa al ver que no acudía ningún ministro.

Por fin, apareció un subsecretario, el que manifestó que el Consejo se había suspendido a causa de la ausencia de la mayoría de los ministros.—(Faro).

Bombardeo de la costa catalana por la escuadra nacional.—Pánico en Barcelona

París.—El corresponsal de una Agencia comunica desde Tarragona que la escuadra nacional ha realizado hoy otra incursión por la costa catalana, cañoneando intensamente desde aquella población hasta Atefulia y Torredembarra.

Después la escuadra hizo rumbo a Barcelona, lo que comunicado a dicha capital, así como a los pueblos costeros intermedios, causó un pánico enorme, hasta el punto de que en Barcelona los vecinos de las barriadas cercanas al mar abandonaron sus casas, llevándose sus enseres.

Las baterías de la costa tarraconense contestaron al fuego de los navíos de guerra, pero sin ninguna efectividad.—(Faro).

También bombardean el puerto de Barcelona.—Un «bou» hundido

Barcelona.—La escuadra nacional ha bombardeado a las cinco de la mañana la zona militar del puerto de Barcelona. Un barco «bou» armado, que intentó oponerse al bombardeo, fué hundido por los ciertos disparos de la artillería de los barcos.—(Faro).

Lo que dice el representante de Rusia en el Comité de Control

Vitoria.—En la reunión del Sub Comité de No Intervención celebrada ayer, a las cuatro de la tarde, volvió a tratarse de la propuesta italo germana. Gran número de periodistas y fotógrafos esperaban la salida de los representantes de los países. El primero en salir fué el señor Grandi, acompañado del personal de Embajada; después el representante del Gobierno alemán; posteriormente el representante de la U. R. S. S., quien manifestó que la propuesta italo germana no puede admitirse, ya que el Gobierno de Valencia es dueño absoluto de las costas de Levante, en las que no interviene el Gobierno del general Franco.

Discurso de Eden en la Cámara de los Comunes sobre la guerra española

«Los intereses de Inglaterra están en la zona de ambos bandos»



Londres.—Mr. Eden, contestando a varias preguntas de los diputados, manifestó que antes de estallar el movimiento que ha generado en guerra civil en España no se pudo sospechar su alcance por falta de observadores.

Los intereses de Inglaterra están en las zonas de ambos bandos y por eso el Gobierno se esfuerza

en resguardar la neutralidad, y ha hecho cuanto ha sido posible en favor de los fugitivos. Últimamente se sostenían conversaciones con el Gobierno de Valencia para llevar a cabo una evacuación desde Madrid a la propia Valencia de personas que se encuentran en las Embajadas extranjeras y que serían recogidas en buques hospitalarios ingleses. Respecto a las soluciones del asunto del control, no concretó nada el ministro.

Clausura del Congreso internacional de Comercio en Alemania

Berlin.—Hoy se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de la Cámara internacional de Comercio. La labor realizada promete ser fructífera para las relaciones de la economía y el comercio entre todos los países.

En las elecciones de Irlanda triunfa el partido de De Valera

Londres.—Los resultados conocidos hasta ahora de las elecciones en Irlanda acusan una gran mayoría a favor de De Valera. Van elegidos 25 diputados de su partido, 14 de la oposición y ocho independientes. Entre los reelegidos, se encuentran todos los ministros actuales.

Una nueva sociedad franco-catalana para compra de armas y municiones

Perpignan.—No obstante las continuas protestas de neutralidad que hace oficialmente el Gobierno francés, se ha instalado en ésta, en la Avenida de los Pirineos, una nueva sociedad franco catalana para la compra de armas y municiones. Un periódico dice que este negocio debe ser muy lucrativo, dada la forma con que se multiplican en Francia, Inglaterra y demás países llamados neutrales estas oficinas.

Material cogido a los rojos desde el comienzo de la campaña

Sin contar con los arsenales de armas que el enemigo ha perdido en Vizcaya

Salamanca, 5.—El material cogido a los rojos desde el comienzo de la campaña, sin contar el apresado en Vizcaya, es el siguiente:

Piezas de artillería y cañones.....	220
Morteros.....	275
Ametralladoras.....	671
Fusiles ametralladoras.....	553
Fusiles.....	38 000
Mosquetones y carabinas.....	8 396
Bombas de mano.....	120 000
Granadas de mortero.....	47 210
Cartuchos de fusil.....	17.348 000
Granadas de Artillería.....	59.986
Tanques rusos.....	25
Carros blindados.....	123
Camillas.....	278

Esto sin contar más de 100 tanques cogidos inservibles y otro cuantioso material de menor importancia.

Banquete de homenaje a los "Flechas Negras"

Bilbao, 5.—La brigada «Flecha negra» se ha reunido en Bilbao en banquete, invitada por el comandante de Estado Mayor de la misma brigada.

Asistieron todo el Estado Mayor, con el general al frente, y los gobernadores militar y civil de Bilbao.

Asistieron también el alcalde, el presidente de la Diputación y algunas personalidades.

Al final se pronunciaron algunos discursos. El comandante de la brigada pronunció algunas palabras, que fueron contestadas por el ilustre general con el mayor afecto y entusiasmo patriótico.

También pronunció algunas palabras el gobernador militar, poniendo de manifiesto la unión íntima entre Italia y España.

Finalmente, el alcalde se levantó para decir que el Ayuntamiento había acordado conceder la Medalla de oro a los primeros que entraron, y que tenía el gusto de hacerlo extensivo a la brigada de «Flechas negras», que con su valor había salvado al pueblo de Vizcaya.

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras
(Se sirve a domicilio)
Paseo Amargo, núm. 52. — Teléfono, 1.428

No se ha puesto limitaciones a los súbditos Ingleses en Vizcaya

Así lo manifestó Eden en la Cámara de los Comunes

Radio Nacional.—Londres: Un diputado laborista preguntó a Eden en la Cámara, si los nacionales españoles habían restringido los movimientos de los súbditos ingleses en Vizcaya. Eden contestó que no se había puesto limitación alguna a los ciudadanos británicos residentes en la zona nacional española y por otra parte, el cónsul inglés en Bilbao tratará con el Gobierno del Generalísimo Franco, de que puedan continuar las compras del mineral en Vizcaya.

Harinera
"Adama Castro,"
S. A.
CADIZ

AVISO
La Unión y el Fénix Español
Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.
SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13
TOLEDO

"La guerra ya la tenemos perdida", dice el órgano de la C. N. T.

Barcelona, 5.—«Solidaridad Obrera», en su número de ayer publica un violento artículo contra Companys y la Generalidad.

Dice entre otras cosas: «La guerra ya la podemos dar por definitivamente perdida, a causa de los manejos de los partidos democráticos del Frente Popular.»

El moro amigo

Un grupo de muchachas viquesas repartió el día de San Pedro por la ciudad una hojita con el siguiente texto:

«Tú ser rojo», dice el moro amigo al desventurado miliciano marxista, prisionero de las vanguardias de nuestro glorioso Ejército...

«Tú ser rojo», llama el moro moro al emboscado, al indolente y al tacaño de las ciudades y pueblos, salvados de la barbarie roja por el fervor patriótico de nuestros soldados...

«Tú ser rojo»—añade el buen moro—; tú, que traidor a la Patria, tienes lazos de íntima y sectaria camaradería con el extranjero enemigo de nuestra Tradición y de nuestra Fe.

¡Qué lógica la del morito, mujer de hoy!

¿Y qué dirá de tí el moro amigo...? Sí, de tí, mujercita del «maillot» en la playa, de las ropas «extracortas» y calzada sin medias por las calles... «Tú ser roja»; de tí, la de la cruz sobre carnes desnudas, la del minúsculo «casquero solideo», burla judía y escarnio masónico a santas jerarquías...

«Tú ser roja»; de tí, la del cigarrillo aromático, la de la novela frívola, la del «cine inmoral», la de los bailes exóticos... «Tú ser roja»; de tí, que con tus frivolidades y deveneos, no sientes compasión de mujer por los hermanos que sufren, ni sabes de sacrificios para la Patria que surge por la sangre y el oro de los buenos... «Tú ser roja»...; sí, mujercita, si no lo eres, lo pareces... te delatan tus modas y modas, importadas por un extranjero corrompido, siempre enemigo de Dios y de la Patria.

Tú, que con justa satisfacción ves desaparecer de nuestros comercios y hoteles, la rotulación de léxicos extraños y de significación hostil a la noble causa de España, no olvides que en tus vestidos y costumbres llevas el «marchamo» de un extranjero pernicioso y más funesto para la Patria, que los letreros de nuestras tiendas...

Bar Inglés
Sobrinos de Fernando de Labra y C.ª S. en C.
Queipo de Llano, 3
CADIZ

Un sobrino de Mirja con los nacionales
Radio Nacional.—San Sebastián. Un sobrino del general Mirja, que es oficial del Ejército y se encuentra en el campo rojo, ha pasado hoy la frontera francesa y se ha presentado en nuestro campo, donde, desde hace tiempo, deseaba militar al lado de las tropas del Generalísimo Franco.

Confitería y Fábrica de Mazapan
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

La Infantería española

LA LEGION BAJO EL PUNTO DE "VALOR"

Difícilmente podremos hablar a un legionario sin que en su conversación nos cuente amablemente una hazaña o un hecho grande, muestra de su valor esforzado y de su heroísmo. Y digo de su valor, porque en el legionario, o lo que es lo mismo, en el Tercio, es el valor una de las dotes excepcionales y características que junto con la disciplina hacen del soldado un atleta esforzado, capaz de alcanzar grandes empresas.

El canto del Legionario, que en toda su letra simbólica no es más que un mismo sentido, no es otra cosa que la síntesis real del valor de esa multitud imponente de soldados del Tercio.

«Soy valiente y leal Legionario», dice el primer verso de la primera estrofa guerrera que comienza con el valor, y «hasta conseguir vencer o morir» es el último que canta maravillosamente al valor cuando se ofrece a la muerte en los azares de la guerra, teniendo como aspiración suprema dos grandes ideales a cual más grandes, el de vencer para la gloria de España o el de morir mártir de la gloria también por España.

Las heridas de los legionarios son otras tantas pruebas del valor indomito de esos guerreros.

Cada día que pasa en el largo historial de la campaña, y cada operación llevada a cabo por esa brava Legión, no son otra cosa que consecuencias del valor a toda prueba por el que sacrifican todos sus intereses, familias y sus vidas esos legionarios valientes, hechos a dolor y a los sacrificios.

El fundador de la Legión, general Millán Astray, cicatrizado con tantas heridas que le hacen grande, publican claramente el valor que infundió a la Legión con su ejemplo de primer Legionario, y el espíritu altamente guerrero de que la dotó para las luchas verdaderas.

También el general Yagüez, el alma viviente del Tercio español, puesto hoy en pie de combate, es el que ha sabido inspirar a sus soldados con su talento y sus virtudes preclaras, el amor a la Legión; pero un amor desinteresado, único para salvar a España. El insigne general Yagüez, que tantos triunfos lleva por delante en su brillante carrera militar, puede sentirse orgulloso de su obra, porque camina con la fuerza de choque más brillante que se ha conocido, con la Infantería de la Legión, ante cuyo impulso ceden impotentes los malvados enemigos.

Valor y disciplina unidos a un mando incomparable son el secreto del éxito del Tercio, que ha sabido escribir, sucesivamente en la guerra actual, una página brillante, que pasará a la historia nueva y grande de España, orlada con esplendores de inmortalidad.

Con un valor como el que tienen los Legionarios, un valor que no teme a la muerte sino que la supera con temple heroico y de acero, podemos llevar la guerra porque tenemos además el ideal porque luchamos, y ese ideal es el que nos anima a la pelea.

Disciplina y valor, unidos en el Campo de batalla, son los dos móviles, que arrastran al Legionario sin que puedan contenerlo, enemigos descarnizados ni huestes tiranizadas.

Bien lo han demostrado en lo que va de campaña, y bien sabedores de ello están los ejércitos rojos, cuando tanto temen sus encuentros.

Que sepa el mundo que la Legión es la personificación del valor y de la disciplina, ya que sus méritos así lo exigen.

Y ahora, terminando estos párrafos con un verso que habla del valor como de algo único en la Legión, desistir de la empresa comenzada es de inconstancia y en este caso de desertión.

Interpretemos y llevemos a la práctica la savia de esas palabras maravillosas: «Hasta conseguir vencer o morir»; dos sendas son las que nos quedan, la de la victoria de España intacta, la existencia o la de la victoria de España en la inmortalidad mártires de la Patria.

INIGO NAVARRO

Toledo 30 junio 1937.

Un sobrino de Mirja con los nacionales

Radio Nacional.—San Sebastián. Un sobrino del general Mirja, que es oficial del Ejército y se encuentra en el campo rojo, ha pasado hoy la frontera francesa y se ha presentado en nuestro campo, donde, desde hace tiempo, deseaba militar al lado de las tropas del Generalísimo Franco.

Una matrona criminal en Francia

El jardín estaba convertido en cementerio

Lyón.—Acaba de ser detenida una matrona por haber operado un número espantoso de abortos. Su marido también fue detenido por haber favorecido la actividad criminal de su mujer. Unas pesquisas efectuadas en la lujosa mansión que habitaba el matrimonio permitió encontrar varios cadáveres de niños que estaban enterrados. El jardín de la residencia era un verdadero cementerio, donde también fueron encontrados numerosos cadáveres. (D N B)

Palomino y Vergara
Vinos y Coñac
JEREZ

Disposiciones oficiales

Los procuradores podrán ser nombrados registradores sustitutos

Burgos, 5.—El «Boletín Oficial del Estado», del 3 de julio, publica una orden de la Comisión de Justicia, según la cual los procuradores de los Tribunales pueden ser nombrados registradores sustitutos, teniendo en el desempeño de este cargo las mismas incompatibilidades que para el despacho de documentos tienen los registradores de la Propiedad con arreglo a la vigente legislación hipotecaria.

La apertura de balnearios

Por una orden del Gobierno general del Estado se autoriza la apertura al público de los establecimientos de aguas minero-medicinales situados en las provincias liberadas, que no lo hubieran hecho

por haber sido utilizados hasta la fecha como hospitales o cuarteles de milicias nacionales.

Plus a los aspirantes a sargentos provisionales

Por la Secretaría de Guerra se concede a todos los individuos de tropa que asisten a los cursos de formación de sargentos provisionales el plus diario de 1,10 pesetas.

Los jefes y oficiales con inutilidad física

También dispone que los jefes y oficiales retirados en virtud del decreto núm. 100 cuando lo fuesen por defectos físicos, podrán ser utilizados en servicios consonantes con las facultades que se les conceden. (Faro.)

Burgos enviará a Santander, cuando sea liberado, un convoy de víveres

Burgos, 5.—El Ayuntamiento ha acordado enviar a Santander, cuando sea liberado, un convoy de víveres como prueba del afecto que la capital burgalesa siente hacia su hermana la provincia montañesa. También acordó celebrar en el aniversario del señor Calvo Sotelo un solemne funeral en su sufragio, que tendrá lugar en la basílica catedral. (Faro.)

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Rumbo viejo y viejas formas

Impresiones del momento

En la encrucijada del momento actual, frente a una mañana cada vez más cercano, se escribe mucho, y se habla más, de los nuevos estilos y de las nuevas formas.

En cultura y arte, en política y sociología, no hay nada nuevo. Bajo ropajes de seda auténtica o de percal de feria, las viejas formas—clasicismo e imperio—se muestran rígidas e inalterables.

Nuestras virtudes raciales y nuestras lacras de siempre fueron plasmadas, ya hace siglos, a golpes de adversidad y en la dura sátira de nuestros clásicos.

España siempre hidalga, un poco pródiga, queda para siempre aprisionada por Cervantes en las aventuras de Don Quijote. Y aquel momento, cincelado para la inmortalidad, es el momento español por esencia, cuando entre pampas lejanas y mares desconocidos la raza española cifre con la guirnalda de sus laureles al mundo entero. Mientras su espíritu expansivo y católico alumbró con resplandores meridianos en la cátedra de Salamanca o en las sesiones de Trento, las nuevas rutas del pensamiento cristiano frente a los errores luteranos.

Arrojo y temeridad, rosarios y espadas, poemas y prosa, misticismo y sátira... ¡Cortés, Juan de la Cruz, Lope y Quevedo: sig'lo de oro!

España intangible y bella en la grandeza de su imperio y metódica y exacta en su organización social: Leyes de Indias insuperadas porque las forjó el amor de una reina—madre y señora—y el pensamiento claro y preciso de los maestros de Salamanca; organización corporativa, tipo y troquel de las nuevas formas nacional sindicalistas.

El que ame a la España eterna y el que quiera proyectar hacia el porvenir la realidad española firme y segura, sin verticalismos ensayistas y sin horizontalismos cómodos, que borre de nuestra historia el siglo XIX y todo lo que en los dos anteriores hay de exótico y obtendrá con estudio y tesón—el amor lo hace todo—el perfil severo y ascético de la España nueva que nace entre bayonetas y cañones, como aquella otra que amaneció al doblarse la hoja de la Edad Media sobre la vega de Granada o cuando cubierto de polvo y sudor el Gran Capitán—símbolo y figura de un nuevo Caudillo—recorrió nuestras posesiones de Sicilia y Nápoles bajo el cielo azul de Italia.

SÁNCHEZ ROJÍ

Doriot festeja el aniversario del Partido Popular Francés

«Venceremos al bolchevismo y reconstruiremos el País»

La Ferté de Milon.—El Partido Popular Francés ha celebrado en esta localidad el primer aniversario de su fundación.

En el curso de la ceremonia Jacques Doriot hizo uso de la palabra:

«Hace un año—dijo—fundamos el Partido Popular Francés. Este partido se ha formado gracias a la aportación de dos contingentes: el de los nacionales y el de los obreros. Los obreros venían del comunismo, los nacionales de los medios conservadores».

«¿Y por qué se han unido? Porque hay hombres que tienen su sentido nacional en el estómago. Esto es lo que ha creado el Partido Popular Francés».

Formidables ovaciones estallan por todas partes mientras que un pequeño grupo de marxistas—reunidos cerca, al pie de un castillo en ruinas con el nombre de Asamblea Popular—intentan hacer oír sus abucheos.

Sigue hablando Doriot: «Nos traemos al país viejas fórmulas:

capital en su puesto, al capital sus derechos. El trabajo en su lugar, con sus derechos (con todos sus derechos)».

La Asamblea cada vez se compenetra con el orador; millares de hombres, de campesinos están pendientes de los labios de Doriot, cuyas frases resuenan entre ova nes.

«Durante un año hemos luchado contra los que nos han arrebatado la flor de nuestra juventud, para enviarla a los campos de batalla de la España roja en lugar de ir ellos».

Y habla del «Frente de la Liberté»: «no temo nada y estoy persuadido de que los que quieren salvar al país entrarán en el Frente de la Libertad; la puerta la tienen abierta».

Termina dando gritos a la nueva consigna de lucha: «Venceremos al bolchevismo! ¡Reconstruiremos Francia! ¡P. P. vencerá!»

Las ovaciones resuenan una y otra vez sin cansancio, sin agotamiento, como si nunca hubiesen de cesar...

Los niños de Zaragoza piden a la Pilarica por los niños españoles enviados a Rusia

Zaragoza, 5.—Los niños, a la terminación del curso, han acudido a la Virgen del Pilar para rogar por la feliz terminación de la guerra y por los niños españoles que han sido enviados a Rusia.

El enemigo sufre un gran desastre
Le fueron recogidos más de 100 cadáveres

Noticias recibidas en el Cuartel general el día 4 de julio de 1937:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya.—El enemigo intentó, en un desesperado esfuerzo, alcanzar las posiciones de Montebello y La Nevera, siendo duramente rechazado y abandonando gran cantidad de muertos. Tan sólo en las inmediaciones de Montebello han sido recogidos un centenar de cadáveres. El mal tiempo ha impedido las operaciones por la pertinaz lluvia. Se han pasado a nuestras filas, por estos frentes, 120 milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Tiroteos. Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro En Aragón, el consabido ataque enemigo a las posiciones conquistadas en días anteriores en el sector de Sabán-nigo.

Frente de Madrid.—Se han pasado a nuestras líneas dos sargentos y 26 milicianos con armamento, por distintos puntos.

Ejército del Sur.—En los frentes de Andalucía, tiroteos y cañoneos.

«La Catalana»
SASTRERIA-CAMISERIA
Cristóbal García Plaza
C. Alonso el Sabio, 14.—CADIZ

La dama fusilada en Las Arenas era Irlandesa

Enérgica reclamación del Estado libre

Dublín.—El Gobierno de De Valera se ha dirigido al Comité ruso de Valencia demandando que se proceda a una investigación para conocer las circunstancias en que fué muerta la dama irlandesa Bridie Bland Lyon, fusilada por los separatistas vascos en Las Arenas antes de abandonar la ciudad.

Irlanda amenaza con romper toda clase de relaciones con el titulado Gobierno de Valencia si no se accede inmediatamente a lo pedido o si la investigación no arroja luz sobre tal atropello.

ANTIGUA CASA DE TUDIN
José Sívila Bustamante
Ferretería, Droguería
y Efectos Navales
Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA
Y MAZARREDO
Real, 148.—Teléfono, 24
S. N FERNANDO

La discusión de las reformas del Presidente Roosevelt comenzará en breve en el Senado

Washington.—Coincidiendo con la vuelta del presidente Roosevelt a la Casa Blanca, después de su estancia en la isla de Jefferson, la administración abre una nueva campaña para conseguir el voto de los proyectos que actualmente se encuentran en estudios en el Parlamento.

Los esfuerzos se dirigen principalmente a la aprobación de la reforma del Tribunal Supremo.

En efecto, el principal resultado de las conversaciones entre Roosevelt y los jefes demócratas es el de saber si todavía existe mayoría para la reforma según el plan Roosevelt, a pesar de la hostilidad de la Comisión del Senado.

Los debates comenzarán en el Senado después de las fiestas nacionales del 2 de julio.

Alemania y Turquía.—Se concertará un nuevo acuerdo naval entre ambas naciones

Ankara.—Se han celebrado las entrevistas preliminares entre el embajador de Alemania en Turquía y la delegación turca encargada de negociar un nuevo acuerdo comercial entre Turquía y Alemania.

El embajador alemán ha marchado a Berlín por la vía de Estambul. El subsecretario turco de Finanzas preside la delegación turca, a la cual se agregará el embajador de Turquía en Berlín.

En la Universidad de Salamanca se celebró el domingo una brillante fiesta infantil

Salamanca, 4.—En el paraninfo de la Universidad, decorado con la bandera nacional y la efigie del Generalísimo, ha tenido lugar a mediodía el reparto de premios a los niños de las escuelas nacionales, con asistencia del rector de la Universidad, el vicario Salcedo, en representación del obispo, el presidente de la Diputación, el inspector jefe de primera enseñanza y otras personalidades.

El inspector Adolfo Maíllo, habló en tonos de exaltación patriótica, refiriéndose a la tradición, que es la brújula en el camino de la historia y a la fusión necesaria entre la escuela y el Estado.

A continuación habló el presidente de la Comisión de Cultura, señor Fuente, explicándoles a los niños lo que significa la nueva España, y hace un vigoroso retrato del Generalísimo Franco.

Por último, se procedió al reparto de premios y se cantó el Himno nacional.

Extractos Curtientes y Productos Químicos, S. A.
DROGAS AL POR MAYOR
Consultando nuestro listín de precios ahorrará muchas pesetas.
SEVILLA ARQUIJO, 3

TRANVIAS DE SEVILLA S.A.
Gonzalo Bilbao, 1
Explotación de líneas Urbanas e interurbanas.
Sección de Publicidad en coches y postes en relación con las principales Agencias.
Teléfono, 24.840

Librería Cervantes, Reg.
Libros : : Revistas : : Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encarnaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería : : Material para oficinas
Columelá, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

Cosechadoras "Mc Cormick"

Tractores para aceites pesados. Gradas. Sembradoras. Distribuidoras de abonos.

Gartelz Hermanos, Gernio y Compañía

Avenida de Queipo de Llano, núm. 44. SEVILLA

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pf y Margall, núm. 61

TOLEDO

El general Aranda dirige una importantísima operación en Asturias

Palencia, 5 (madrugada).—Esta mañana, con un éxito extraordinario, se ha cerrado el primer ciclo de operaciones que las fuerzas del general Aranda viene efectuando en la montaña alta de la zona leonesa. El Ejército nacional ha operado estos días en torno a posiciones situadas a 1 000 y 2 000 metros de altura, en el mismo lí-

mite de las provincias de Asturias y León, descongestionando la bolsa que las posiciones enemigas formaban frente a nuestras líneas de Leitiriegos, Villager, Villabui no y Villaseca, en la que las fuerzas marxistas dominaban una parte de la cuenca minera de León.

Después de las fases preparatorias de la operación que se ha des-

arrollado en los días de esta semana, en el de hoy dos fuertes columnas se han internado en ese macizo de imponentes montañas; una de ellas ha avanzado por la vertiente asturiana del puerto de Leitiriegos y ha ido tomando, sucesivamente, el puerto serrantino, la posición roja llamada del Cogollo, el puerto del Cerejal y la posición del Comon, corriendo la línea en las posiciones más altas de la cordillera y dominando los puertos que, juntamente con el de Leitiriegos, son el acceso lógico de la zona Occidental de Asturias. Simultáneamente la otra columna, partiendo de Villaseca, se ha internado hacia la sierra, apoderándose de la posición marxista intermedia de Muxven, ha subido a hacer contacto con las tropas que, procedentes de Asturias, dominan ya las alturas del Cordón. Luego desgrupadas distintas fuerzas que formaban las columnas, han ido extendiéndose por los distintos valles y repliegues de la montaña, hasta dominar totalmente y limpiar de enemigos toda la zona situada entre las alturas de la sierra y la línea de las antiguas posiciones nacionales entre Leitiriegos y Villaseca.

La operación tan brillantemente desarrollada hoy ha sido dirigida personalmente por el general Aranda y su realización ha sido de una

precisión matemática, lográndose los objetivos y habiendo colaborado brillantemente a la labor la infantería, fuerzas de artillería y aviación nacional; el enemigo intentó, en un comienzo, oponer resistencia a las posiciones altas, pero luego al darse cuenta del avance de la columna que subía de Villaseca, extrañado de la maniobra de las fuerzas nacionales y temiendo caer en el engaño, no tuvo otra salida que el retirarse; nuestras fuerzas no han tenido más bajas que un muerto y cuatro heridos.

En virtud de esta operación tan felizmente planteada y llevada a cabo por el general Aranda, ha avanzado la línea de las fuerzas nacionales en una superficie de 15 kilómetros de longitud por 10 de profundidad en una de las zonas más agrestes y montañosas de España. El territorio liberado es la región minera de la provincia de León de gran riqueza en carbón, que puede ser inmediatamente explotada. Además, desde el punto de vista estratégico y militar, la importancia que le da el dominio de los pasos de alturas de la cordillera que dominan hacia el norte la provincia asturiana y que son, por lo tanto, base necesaria para toda futura operación que se quiera realizar en el frente de Asturias.

También parece que en las elecciones de Irlanda ha resultado aprobada la nueva Constitución

Dublín, 5 (madrugada).

En las primeras horas de la mañana se conocían los resultados de las elecciones parlamentarias en 22 circunscripciones. El partido de De Valera obtuvo la mayoría en 13 de dichas circunscripciones; el de la oposición de Cosgrave, en seis; los independentes en dos y los laboristas, en una sola. En lo que se refiere a la Constitución, se conocen sólo tres resultados.

En las circunscripciones de Dublín del Norte y del Sur, la nueva Constitución fue aprobada por una mayoría de 2 000 votos, y en 11 000 la segunda, en tanto que fue rechazada en Irlanda occidental por una mayoría de 1.100 votos. (DNB)

Se reunió el Comité de control

El representante italiano pide el reconocimiento unánime del Gobierno Franco



Sevilla (1.ª noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy, diciendo:

Por fin tuvo ayer lugar la reunión del Comité de No Intervención, en la que algunos esperaban que ocurriera algo grave. Pero los diplomáticos vuelven a dar largas al asunto y éste no se resolverá hasta que a ellos no les parezca bien.

Como es sabido, se discutió una proposición según la cual, Inglaterra y Francia vigilarían nuestras costas llevando a bordo de sus buques observadores neutrales. El conde Grandi representante de Italia, manifestó que esas dos naciones no ofrecían las suficientes garantías ya que se ha comprobado su parcialidad a favor del Gobierno de Valencia.

Esto ya lo he denunciado yo cuando en mis charlas he hablado de los muchos camiones, hombres, cañones y material de todas clases que pasaban las fronteras francesas con destino a la España roja.

Grandi presentó una contrapropuesta suscrita también por Alemania, que por el hecho de ser lógica no ha de ser tenida en cuenta.

Italia quiere que todos los países interesados en el Control, reconozcan como beligerantes a los Gobiernos de Valencia y Burgos. Agregó que el actual sistema de control es ineficaz pues en el tiempo que se lleva realizando han llegado a los puertos rojos más de cien barcos con armamento y municiones, sin que nadie pudiera evitarlo, ya que muchos de ellos iban protegidos por la bandera inglesa y ya sabemos que Inglaterra se niega a que sus barcos sean reconocidos.

Como es natural, la mayor parte de estos navíos no eran ingleses, pero parece que Inglaterra se complace en que este infame tráfico se cobije bajo su pabellón.

El representante de Francia, dijo que lo sometería a su Gobierno, pero que por adelantado podía asegurar que su nación no reconoce la más Gobierno legítimo que el que «triunfó» en las pasadas elecciones. Como Inglaterra reconoce al Gobierno del Generalísimo, ya veréis cómo Francia, a pesar de estas palabras, lo reconoce también, pues esta nación, va a remolque de la Gran Bretaña.

Esto no son más que ganas de buscar pretextos a algo que no lo tiene, pues todos saben que el Frente Popular no ganó las elecciones sino que las robó, como lo prueban las actas de Granada, Cáceres, Pontevedra, etc.

En la España de Franco todo está en orden, en cambio en la zona roja no hay agricultura, ni comercio, ni industria. Hace pocos días, se dió una orden a todos los industriales para que se pusieran al frente de sus empresas. A algunos industriales catalanes, de los muchos que han huido a Francia, picaron el cebo volviendo a Barcelona. Al ir a sus fábricas, les salieron al paso los comités de las mismas, diciendo que sino se marchaban, los meterían. El campo no se siembra, porque a los obreros les dan jornales de 1 y 1.50, teniendo que trabajar de sol a sol. Como de milicianos cobran diez pesetas todos cogen el fusil, aunque es cierto que pagan a sus soldados con unos billetes que ya los llaman de «No pasarán».

El Gobierno de Valencia ha dictado una disposición abriendo al culto algunas iglesias. Eso dicen ellos, pero ya sabemos que ni en la zona roja hay iglesias ni sacerdotas que las sirvan, pues aquéllas han sido destruidas y éstos asesinados.

De Hendaya dan noticias de la mala acogida que ha tenido entre los anarquistas el nuevo Gobierno de la Generalidad, habiendo publicado un manifiesto diciendo que se trata de un equipo burgués, al que no reconocen autoridad y que, como tienen la fuerza, dispondrán de ella cuando sea necesario, tanto para reducir la represión que contra ellos se hace, como para evitar que esta se reproduzca.

La situación de Barcelona es delicada. Companys ha ordenado colocar ametralladoras y cañones en la plaza de Cataluña y la guardia de su palacio ha sido reforzada.

El comité central de la C. N. T. aprueba la conducta de su filial de Barcelona y protesta de que Mirja haya suspendido a los periódicos «C. N. T.» y «Castilla Libre». El Gobierno Negro no las tiene todas consigo y teme a los anarquistas. Hace poco tiempo, Gonzalo de Reparaz fue encarcelado por un artículo en el que ponía de relieve la apurada situación de los rojos. Pues bien, este escritor, que entre montones de mentiras suele decir alguna verdad, ha sido puesto en libertad, ante la presión de la C. N. T.

Los rojos siguen diciendo que su retirada de Bilbao ha sido algo grandioso y que hemos perdido mucho por conquistar la capital. No obstante, destituyeron a Gámir, y hoy destituyen a Llano de la Encomienda, «general en jefe de los ejércitos del Norte». Si la retirada ha sido un prodigio, ¿a qué destituir a los jefes que la dirigieron?

Nuestras fuerzas sufren ahora un ligero retraso, pero pronto comenzarán los avances que nos den la posesión de Santander.

El general terminó dando cuenta de las operaciones.

LA PRENSA ITALIANA APOYA EL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO FRANCO

Salamanca.—El «Popolo D'Italia», refiriéndose a la nota germana italiana presentada al Comité de No Intervención, en la que solicita el reconocimiento de sus derechos de beligerante a la España de Franco, explica los motivos para dicho reconocimiento. Dice que el Gobierno de Franco domina 34 provincias con cerca de 15 000 000 de habitantes, mientras que el inestable Gobierno rojo únicamente 16 provincias, con menos de 8 millones de habitantes. Dice el periódico: «No constituiría una prueba de neutralidad, sino de clara parcialidad, el hecho de que al Gobierno nacional no se le reconocieran los derechos de beligerantes y que continuase siendo llamado rebelde, mientras que tales derechos fuesen otorgados al Gobierno de Valencia, dividido en tres partes y desgarrado por conflictos sangüinarios. La no intervención franco británica-rusa no ha sido más que una ficción. «La Gaceta del Popolo» declara que Italia y Alemania han realizado una última tentativa para restaurar la colaboración, pero no han encontrado la ayuda de nadie en este último esfuerzo de buena voluntad. Roma y Berlín, por ahora, no harán más que esperar y observar».

La propuesta italo-germana, sería lo único eficaz para el control

Roma.—La prensa comenta la propuesta italo-germana presentada al Comité de No Intervención, y hace resaltar la noble actitud de los Gobiernos de estos países, que con su proceder quieren efectuar un control eficaz en aguas españolas y asegurar al mismo tiempo la paz de europea.

Los aviones rojos fracasan en su intento de bombardear Salamanca

Pero, en cambio, bombardean y ametrallan canallelescamente Alba de Tormes

Salamanca, 5 (madrugada).—La Aviación roja, persistiendo en los criminales bombardeos de ciudades y pueblos que no representan ningún objetivo militar, ha bombardeado el pueblo de Alba de Tormes, donde se encuentra la Basílica de Santa Teresa de Jesús, que, afortunadamente, ha quedado indemne.

A las seis de la mañana los aparatos rojos, en número de tres, pretendieron llegar a Salamanca, impidiéndolo las baterías anti aéreas, y entonces en su huida dejaron caer su carga sobre el indefenso pueblo de Alba de Tormes, donde hasta ahora se han encontrado 16 bombas.

Realizada la agresión, los tres aparatos se elevaron y desaparecieron. Casi inmediatamente, tres cazas descendieron y ametrallaron al pueblo. El número de muertos, hasta el momento, es de cinco: Tomás Rodríguez Rubio, de cuarenta y ocho años, guardia civil; Juan Marín, de cuarenta y seis, obrero, y tres niños hermanos, Esteban, Petronila y Concepción González, de cinco y tres años, y un mes, respectivamente, de edad.

De esta familia González hay otros ocho hermanos heridos, cuatro hermanas también heridas graves y cuatro hermanos están en el frente. El número de heridos, algunos de ellos gravísimos, es de treinta.

Muchas casas están destrozadas por completo, y otras han desaparecido. Una bomba cayó en el Hospital benéfico de Santiago y San Marcos, salvándose milagrosamente las viejecitas y hermanas que lo ocupan. Varias personas quedaron sepultadas entre los escombros de sus casas, pudiendo

ser salvadas gracias a la serenidad de los vecinos y milicia nacional, que inmediatamente procedieron a los trabajos de salvamento.

A cinco kilómetros de Alba de Tormes, en pleno campo, los aviones arrojaron otras seis bombas, prueba de que este bombardeo sólo había sido un medio de deshacerse de los proyectiles.

Una hora después de producirse el atentado, llegaron a Alba el alcalde de Salamanca, gobernador militar y civil, el presidente de la Diputación, representantes de la Cruz Roja y otras personalidades.

Los heridos graves fueron trasladados a Salamanca.

Nuevo intento de evacuar Madrid

San Sebastián.—El Gobierno de Valencia ha hecho pública una disposición indicando que está dispuesto a facilitar pasaportes extraordinarios para toda persona que quiera evacuar Madrid. Se prevee con ello otra patraña para nuevos crímenes y saqueos, al mismo tiempo ver la forma de poder evacuar la capital, a lo que se resiste la población.

Inglaterra rechaza la propuesta

Vitoria.—La propuesta italo-germana fue rechazada por Inglaterra íntegramente, no obstante, los representantes de Francia y los de los pequeños estados, decidieron someterla a sus Gobiernos. Inglaterra ha manifestado que no tiene ningún interés en la No Intervención si no se aprueba el proyecto de Francia e Inglaterra.